
 
 
 

Protokoll der 21. Generalversammlung 2023 
 

Datum: 16. März 2023 – 20.00 Uhr 
Ort: Hotel Kreuz Bern 

 

 
 

1. Begrüssung 
Begrüssung der Versammlung um 19.55 Uhr durch den Präsidenten Angelo Ries.  
 
Der Präsident begrüsst speziell 
 
- Sarah Wyss Zentralpräsidentin GaraNto 
- Heidi Rebsamen GaraNto Zentralsekretariat 
 
Heute Abend sind 34 stimmberechtigte Mitglieder an der Versammlung. Absolutes Mehr 18 
 
Die Traktandenliste wurde einstimmig genehmigt 
 

2. Grusswort der Zentralpräsidentin Sarah Wyss 
Referat liegt beim Referenten 
 

3. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Reto Stutzmann und Doris Dietrich einstimmig gewählt.  
 

4. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 10.03.2022 
Einstimmig angenommen 

 
 
 
 
 
 

http://www.garanto.ch/


5. Mutationen 
Die Mutationen werden von Rina Cano kommuniziert.  
2022 konnten wir 5 Neueintritte, 3 Übertritte zu den Pensionierten verzeichnen.  
Leider hatten wir auch 7 Austritte. 
 
Gestorbene Mitglieder: 3 
Weber Jean-Pierre  
Leuenberger Franz  
Pasquier Maurice  

 
Stand der Mitglieder per 31.12.2022: Aktive 263 sowie Pensionierte 133 Total Mitglieder 396 

 
6. Jahresbericht 2022 des Sektionspräsidenten 

Siehe Beilage. 
 

7. Rechnungsablage und Bericht der Geschäftsprüfungskommission 
Die Rechnung wird von Rina Cano erläutert (Beilage).  

 
Luciano Piccioli liest den Bericht der Rechnungsrevisoren. Luciano Piccioli hat die Rechnung kontrolliert 
und stellt keine materiellen Fehler fest. Er stellt den Antrag an die Versammlung, dem Kassier und dem 
Vorstand décharge zu erteilen (Beilage).  

 
Der Antrag wird ohne Gegenstimme angenommen. 
Resultat Abstimmung über Rechnung 2022: einstimmig angenommen. 

 
Angelo Ries dankt Luciano für seinen Einsatz. 
 

8. Wahlen 
Angelo Ries gibt das Wort an Renato Hänzi. Er erwähnt, dass Angelo Ries sich für Wiederwahl als Präsident der 
Sektion Bern-Innerschweiz zur Verfügung stellt.  
 
a) Wahl des Sektionspräsidenten 

Angelo Ries wird einstimmig zum Präsidenten gewählt. 
 
Der Präsident Angelo Ries verabschiedet Martin Stettler aus dem Vorstand mit einer kleinen Laudatio.  
Er verlässt nach 22 Jahren/davon 16 Jahre als Kassier, den Vorstand. Martin wird mit einem Gutschein im 
Wert von CHF 250.- verabschiedet.  
 

b)  Wahl des Vorstandes 
Der Präsident schlägt vor, dass wir  
Nelly Galeuchet, Rina Cano und Kollege Renato Hänzi und à globo zu wählen.  
Resultat: einstimmig angenommen. 
 
 Antrag Aufnahme neuer Vorstandsmitglieder 

 
Sarah Grieder und Martina Novoselec werden einstimmig in den Vorstand gewählt. Bravo! 
 

c)    GPK / Rechnungsrevisoren 
Es stellt sich Roland Eschmann und Luciano Piccioli und zur Wahl. Als Ersatzmitglied stellt sich  
Dalibor Nikolic zur Verfügung.  
Sie werden alle einstimmig gewählt. 
 

9. Festsetzung der Entschädigungen 
Die Kassierin Rina Cano erklärt das die Entschädigungen für das 2023 gleichbleibend. 
 

 unverändert: 
Vorstand Fr. 2500.- 
 
unverändert: 
Sitzungsgelder Fr. 25.- 
Delegierte und GPK Fr. 50.- 
Einstimmig angenommen. 

 



 
 
 

10. Vorschlag und Festsetzung des Jahresbeitrages  
Die Kassierin Rina Cano erklärt das die Entschädigungen für das 2023 gleichbleibend. 
 
unverändert: 
Aktive:    Fr. 2.- 
Passive; Pensionierte Fr. 1.- 
 
 

11. Budget 2023 
Rina Cano übernimmt das Wort und stellt das Budget 2023 vor. (Beilage) 
Abstimmung: Das Budget 2023 wurde einstimmig angenommen. 

 
12. Rückblick Garanto Delegiertenversammlung vom 13. Mai 2022 

Referat liegt beim Referenten 
 
Angelo schlägt, Renato Hänzi und Rina Cano sowie Sarah Grieder für die Wahl der Delegierten an der DV  
vom 5. Mai 2023 vor. Alle drei wurden einstimmig gewählt 

 
13. Zentralsekretärin Heidi Rebsamen  

Referat liegt beim Referenten 
 

14. Verschiedenes 
Angelo eröffnet die Diskussion für die Anwesenden: 
 
Inputs der letzten GV 2022 
 

- Garanto Struktur der Schweiz ist nicht mehr deckungsgleich mit den Strukturen des BAZG (Regionen) Man sollte 
dies anpassen um Klarheit zu schaffen wer wo hingehört. Dies auch bei personellen Problemen. Angelo meint: 
Dies sei bereits an der DV im 2018 als Antrag eingereicht worden. Die Sektionen haben sich aber nicht gross 
bewegt in den letzten Jahren. Wir werden dies erneut ins Präsidium tragen und im ZV traktandieren. 
 Dies habe ich persönlich vorgetragen. Der Zentralvorstand sieht zur Zeit keinen Handlungsbedarf und der 

Antrag wurde verworfen. Dies auch, weil die Garanto Strukturen sozusagen historisch gewachsen sind und 
die Sektionen eigenständig sind und dies bleiben wollen. Für uns ist es aber klar, dass wir nur Mitglieder 
unserer Sektion vertreten. Wir werden dies im Magazin kommunizieren, das Mitglieder anderer Sektionen 
die in Bern arbeiten ihre Sektion wechseln sollten, wenn sie in Bern gewählt wurden, sofern sie dies möchten 
und den Support / Hilfe usw. von der Sektion Bern-Innerschweiz beanspruchen. 
 

- Im Zuge der Transformation soll Garanto eine sog. FAQ Seite auf der Homepage erstellen. Dies um den Mit-
gliedern ihrer Fragen mit Antworten und Ergebnissen zu präsentieren. Dieser Vorschlag wird auch ins Präsidium 
diskutiert. 
 Dieser Input konnten wir im 2022 dem ZV, wegen dem Sozialplan nicht einbringen.  

 
Aus dem Plenum kamen folgende Inputs: 
 - es sollte man wieder eine Protest Aktion vom gesamten Bundesamt geben.  
 (wird aufgenommen und im Zentralvorstand und mit den anderen Verbänden geprüft) 
 - Garanto soll an ihrer Transparenz arbeiten und diese verbessern.  
 (Dieser Input wird auch in den Zentralvorstand getragen) 
 - Garanto soll endlich seine Strukturen an das BAZG anpassen.  
 (Diese Forderung wird Heidi Rebsamen aufnehmen und dem Zentralvorstand einen Vorschlag machen) 
 
Renato weist daraufhin, dass nicht zuletzt Sinn und Zweck der GV ist, neues zu erfahren, Inputs und Updates 
zu erhalten aus bestimmten wichtigen aktuellen Geschäften und Geschehnissen, wie sie von auch von Angelo 
und Sarah erzählt wurden 

 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 21.55 Uhr und wünscht allen eine gute Zeit, beste Gesundheit und 
bedankt sich für das Erscheinen. 
 
Präsident und Verfasser Angelo Ries 
05.04.2023 
* alle Beilagen können bei der Sektion angefordert werden 


